



Musizieren für Jedermann

Singen und Musizieren gehört zu den ältesten Kulturgütern der Menschen überhaupt. Es gibt in Geschichte und Gegenwart keine Kultur ohne Musik. Singen und Musizieren mag und kann jeder. Das Ergebnis kann allerdings sehr unterschiedlich ausfallen. Um jedem Kind das Abenteuer der Musik zu ermöglichen, ist es unserer Kita gelungen, eine Kooperation mit der Musikschule Vaterstetten e.V. in Bezug auf die musikalische Früherziehung im Elementarbereich einzugehen. Das Besondere an dieser Kooperation ist, dass sie am Vormittag durchgeführt wird und die Kollegen und Kolleginnen aus der jeweiligen Gruppe die Kinder begleiten. Elemente der Unterrichtsstunde werden mit in den täglichen Kita-Alltag einfließen und umgekehrt können aktuelle Themen/Projekte mit in die Musik gebracht werden. Diese großartige Neuigkeit ist mit einer Kennenlernstunde in allen Kindergartengruppen gestartet und somit hat sich die Musikpädagogin, Frau Claudia Quiroz den Kindern und uns vorgestellt. Schon seit Oktober musizieren wir erfolgreich zusammen und lassen uns jeden Dienstag auf eine Reise in die vielfältige Welt der Musik entführen. Musizieren im Kindergarten ist weit mehr als reines Singen und Klatschen. Musikalische Früherziehung trägt zur Sprachentwicklung bei und fordert und fördert das Gehirn der Kinder ganzheitlich. Gewinnbringend ist die elementare Musikpädagogik - die zielgerichtete Arbeit mit Melodien - besonders für Kinder ab einem Alter von drei Jahren. Musik zu machen, sich zu Musik bewegen oder sich von ihr "bewegen zu lassen" wirkt ganz unmittelbar auf uns. Das Zusammenspiel von Melodie, Sprache, Rhythmus und Bewegung ist ein universelles Feuerwerk und bietet für Kinder und Erwachsene gleichermaßen eine großartige Einladung zur Entfaltung der eigenen Persönlichkeit. Ganz nebenbei - spielerisch und zwanglos - nehmen Musikbegegnungen positiven Einfluss auf die Entwicklung von Intelligenz, Kreativität und Sprache, auf das logische Denken, räumliche Vorstellungsvermögen, auf die soziale Kompetenz und die Teamfähigkeit. Das Musizieren mit Triangel, Klanghölzern und Co. öffnet den Kindern Türen. Wer sich schon im Kindergarten spielerisch mit Musik auseinandersetzt, tut sich später leichter, ein Instrument zu lernen. Wir freuen uns sehr, auf diesem Wege ankündigen zu dürfen, dass es voraussichtlich bald eine Stunde geben wird, in der alle Eltern, bei diesem tollen Angebot mal mitmachen dürfen.

